

L'innovation, thème phare des assises de l'économie de la mer

Près de 2 000 membres de la communauté maritime sont attendus à Brest la semaine prochaine pour évoquer les enjeux d'un secteur dont la croissance devrait doubler d'ici dix ans

Depuis quatorze ans, les assises de l'économie de la mer permettent aux acteurs des très nombreux secteurs d'activité qui la composent de se retrouver. Deux jours durant. Pour s'interroger sur des thèmes fondamentaux à l'image de l'environnement, des sujets qui font l'actualité comme le Brexit. Mais surtout trouver les réponses. Cette manifestation organisée les 27 et 28 novembre par le pôle mer du groupe *Ouest-France* devrait rassembler à Brest près de deux mille personnes, comme l'explique son secrétaire général, Jean-Marie Biette : "Elle est née du

croisement de plusieurs journées maritimes pour permettre à toute la communauté de se retrouver chaque année dans une région différente. Une communauté très large qui va du shipping à la construction navale, en passant par la pêche, les énergies marines..."

Le secteur est en pleine croissance. Il pèse, à l'échelle mondiale, 1 500 milliards de dollars et devrait doubler d'ici dix ans, selon les prévisions de l'OCDE. Si la mer offre encore des richesses à exploiter, ses ressources, elles, ne sont pas infinies. "Je crois que la prise de conscience anime tous les acteurs

du secteur", reprend Jean-Marie Biette. On le voit avec la question du transport propre, des bateaux reliés à l'électricité dans les ports en Méditerranée. En la matière, les attentes de la société civile sont très fortes et elle ne manque pas de le rappeler aux intéressés. Il ne peut y avoir de croissance bleue sans le respect du bleu."

La Corse représentée à Brest

Ce n'est pas un hasard si l'innovation apparaît comme le thème phare des assises 2018. Des technologies vertueuses et intelligentes, porteuses de solution environnementales : de la pêche à l'aquaculture, en passant par la numérisation maritime, les énergies marines renouvelables pour ne citer que ces secteurs.

À Brest, l'occasion sera donnée à François De Rugy, ministre de la Transition écologique qui ouvrira les assises, de revenir sur les décisions évoquées lors du comité interministériel de la mer qui s'est tenu



Jean-Marie Biette est le secrétaire général du pôle mer du groupe *Ouest-France*.
/PHOTO JEAN-SÉBASTIEN EVRARD

Une cartographie des épaves à grande profondeur

Le département des recherches archéologiques subaquatiques et sous-marines (DRASSM) et le parc marin du Cap Corse et de l'Agriate s'associent dans le cadre d'un programme de



à Dunkerque la semaine dernière.

La Corse y sera représentée également avec le président du comité national des pêches Gérard Romiti, qui participera à une table ronde sur les défis du Brexit, pour évoquer notamment l'inquiétude liée aux conditions d'accès dans les eaux britanniques pour les navires

de pêche français à partir de mars 2019. Un beau programme en tout cas et des échanges qui s'annoncent passionnants. Après Marseille, Le Havre et Brest cette année, les assises de l'économie de la mer jetteront peut-être, un jour, l'ancre sur l'île de Beauté.

SANDRA CARLOTTI